

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 25 DE ABRIL DE 1906

NÚMERO 1158

## CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL  
DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

se da a los pacientes comodidad y servicio esmerado

Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedades de señoras.—Se aplican, como anestésico, las inyecciones del ráquis, que hacen inútil el uso del éter ó el cloroformo. Oficina frente al Parque Central, lado Sur. De 7 á 9 a. m. y 12 á 3 p.m. Marzo 1º

## SEÑORES VIAJEROS

Cumpliendo instrucciones de la Línea Atlas en New York, pongo en conocimiento de los señores viajeros que deseen usar los vapores de esta Línea, que de esta fecha en adelante hay que tomar definitivamente los pasajes en esta oficina con setenta días de anticipación a la salida de cada vapor, es decir, a más tardar el martes de cada semana, para poder usar el vapor que sale el siguiente lunes. Esto es por la enorme cantidad de personas que solicitan pasajes de ida y vuelta, de y para New York, Kingston, etc., San José, 21 de marzo de 1906.—JOHN M. KEITH, Agente.

## EL BANCO DE COSTA RICA

VENDE en las inmediaciones de San José (barrio de La Puebla y Mata Redanda), una finca que se describe así: Terreno cultivado de café y el resto ocupado por un beneficio de café, compuesto de un patio enlosado, dos corredores de media agua, trilla y retrilla. Medida de todo el terreno: 52 áreas.—Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica.—El Director, G. ORTUÑO: Marzo 21.

## Al comercio é industrias de Costa Rica

Tenemos el gusto de participar a los señores comerciantes, industriales y agricultores de Costa Rica, que en esta fecha hemos nombrado a don MARCO TULIO PÉREZ nuestro representante general en la República, continuando, por su medio, los negocios de consignación y exportación que durante varios años hemos hecho en el país.—F. & J. Meyer—Camisionistas exportadores y azotes de manufactureros norteamericanos. 238 Front Street, New York, 20 de febrero de 1906. Marzo 16. 1 m.

## EL SIN RIVAL

El jefe chief de cocina Carlos Frey a cuyo cargo estaba la del Palace Hotel, abrió el domingo 22 del corriente el hotel de la Arena, frente al Parque de Morazán. Tendrá servicio especial para banquetes a domicilio tanto en la capital como en provincias. Se habla inglés, francés y alemán. El servicio será esmerado y aseado. Abril 20. 1 m.

## VENDO á precio de costo:

ABONO CONCENTRADO PARA CAFÉ DE ALBERS  
MARCA M. K. N. LA MÁS AFAMADA

QUE HA VENIDO AL PAÍS; CONTIENE:

26 ojo de Acido Fosfórico (del que el 21½ ojo es soluble en el agua)  
5 ojo de Nitrógeno.  
24 ojo de Potasa  
Total de alimentos para las plantas 55 ojo.

Marzo 29. 1m. alt.

M. KOBERG.

## EL NOTICIERO

DIRECTOR

Leonidas Briceño

REDACTORES

Leonidas Briceño,  
Segundo Ispizúa

ADMINISTRADOR

Eduardo Tobar

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 3a., Oeste.

Teléfono n.º 26 — Apartado 100

### Oficial

Se nombra a don Eduardo Cuevas maestro de canto de las escuelas superiores de Alajuela, en reemplazo de don Teodoro Argüello, que pasa a otro puesto.

—Se acepta la renuncia presentada por don Julio Castro Solórzano, de jefe político de Damparados, se le dan las gracias por los servicios prestados al gobierno y se nombra para que lo sustituya a don Jesús Mora Mora.

—Se le concede permiso a don Alfredo Leitón, para trasladar los restos de don Enrique Leitón, del cementerio de la Chacarita a la de Heredia.

### La conferencia del señor Segarra

Como estaba anunciado, el domingo en la noche se efectuó en el Teatro Nacional, la conferencia del periodista español don José Segarra, sobre el tema: una excursión a PIE por Francia é Italia. La concurrencia que a ella asistió fué escasa pero de lo más selecta en lo que a intelectualidad se refiere. Esto nos consoló de aquello, sur que siempre es de lamentarse a indiferencia del público "grande" por actos ó funciones que instruyen deleitando.

La colonia española estuvo dignamente representada y debió sentirse complacida del triunfo alcanzado por un compatriota.

Respecto a la conferencia, nunca dudamos por nuestra parte de que tuviera éxito, convicción fundada en el trato que hemos tenido con el ilustrado periodista y en la lectura de algunas de sus obras ó trabajos, en los que pone de manifiesto su rica y pujante fantasía, su destreza en la pintura de cuadros, sus dotes narrativas y su espíritu de crítica y observación.

¿Pero saben ustedes lo que más nos encantó en el conferenciante? El tono de profunda sinceridad, de ingenuidad y de candor. El señor Segarra narró, a través de su psicología personal y de su temperamento artístico, las impresiones que recibiera, al ver y estudiar cosas y hombres, en su peregrinación por el mediodía de Francia y por Italia.

Aquello era verdad; afirmaba lo que había visto, con el tono de la más firme y sincera convicción. Tenían sus palabras la fuerza emocionante y el acento de quien cuenta lo que sus ojos han visto, lo que sus manos han palpado. Fué, pues, la conferencia, una narración viva y sentida.

Existen multitud de libros que describen la Provenza; que narran las inmortales obras artísticas que atesora la Italia; que cuentan en sus páginas la vida y el alma de los grandes pensadores y de los grandes artistas modernos europeos, cerebros que reflejan su luz en los cerebros de la especie humana. Pero en la conferencia del domingo, el señor Segarra nos puso en contacto inmediato con todo eso, no por medio de la palabra escrita, sino por medio de la palabra dicha, hablada; por medio de la emoción por él mismo sentida, emoción que supo transmitir al selecto y culto auditorio.

Nos llevaría mucho espacio el hacer un resumen de la conferencia. Basta apuntar que tuvo pendientes de su palabra, manteniendo vivísimo el interés, por más de hora y media largas, al escogido é ilustrado público que acudió a escucharle. ¿Y no es este un triunfo? No es un verdadero éxito oratorio, si se toma en cuenta que lo que allí congregado, casi en su totalidad, pertenecía a la intelectualidad del país.

Las alabanzas, pues, que oímos a todos sin distinción terminada la velada y después, son justas y merecidas. El amigo Segarra, joven modesto, estudioso y cuya intelectualidad va adquiriendo cada vez mayores pujanzas, debe estar complacido del brillante éxito alcanzado, y este colega y admirador suyo le envía las más sinceras congratulaciones.

Ojalá que el señor Segarra pudiera dar otras conferencias, a fin de iniciar entre nosotros estos torneos intelectuales. El tema que le proponeríamos, y que él conoce muy bien, sería éste: las tendencias literarias modernas.

B. ISPIZÚA.

### Para estudio de terremotos, lluvias, etc.

En la Biblia se encuentran unos números tan misteriosos que revelan la sabiduría del que todo lo ha hecho "con número, peso y medida" y que ha puesto en el espacio los astros que marcan los tiempos, los días y las estaciones. De ciertas cifras del sagrado libro se ha llegado a deducir un ciclo luni solar de los más perfectos de 1040 años como en otras ocasiones lo he indicado que lo ha hecho presente el abate Moigno. Por eso me ha llamado la atención que ese gran sabio diga que el año de Abraham, se compone de 7 meses sinódicos lunares (6 vueltas de la Luna alrededor de su eje), y hallo que 99 de aquellos años equivalen a 56 024 años trópicos. Por otra parte recuerdo que el conocido matemático Vallejo saca del promedio de unos pocos ciclos, uno de 55 años, en que cree que pueda esperarse la repetición de fenómenos meteorológicos, dignos de estudiarse para la agricultura, como lo dije en mi almanaque de opúsculo de 1893. Siguiendo, pues, el ejemplo de esos dos sabios he extendido mi promedio a diez sumas, en que entran los 99 años de Abraham dichos y los siguientes.

56,100 años de 750 revoluciones medias siderales de la Luna (alrededor de la tierra)  
55,839 años de 3 revoluciones de los nodos lunares.  
85,755 años de 63 revoluciones del perigeo lunar  
55,827 años de 740 revoluciones anormalísticas  
55,556 años de 5 revoluciones de las manchas solares.  
57,000 años de 3 ciclos lunares.  
54,090 años de 3 saros.  
57,8901 años de 1 período más exacto que el saros compuesto aquel de 16 revoluciones sinódicas del nodo y 716 lunaciones.  
55,991 años de 57 revoluciones sinódicas del nodo

y de todos estos períodos saco un ciclo medio de 56,0745 años y lo útil que será la comparación de las observaciones de cada cincuenta y seis años y no limitarse a las de 19, 9 y 11; quizá convenga combinar los 56 años con algunos de los indicados teniendo presente que el período de 9 es próximamente de 55 días menor y el de 11 como de 41 días mayor; quizá los temblores de este año nos digan si podemos sumar los 56, 19 y 9 años, y entrar en comparaciones con el célebre de San Estanislao, de hace 84 años en Costa Rica; por lo pronto podemos hacer lo mismo con el de hace 38 años (2 períodos de 19) en el Pacífico que describe Guillermo en el V tomo de su "Mundo Físico" y un escritor en Colombia con los mismos ó parecidos términos, predecindiendo del agregado final que éste hace porque, a mi juicio, ha sufrido un error al juzgar que la Luna tendrá dentro dos años la edad, etc. del año 1868 y ha interpretado mal a Humboldt.

P. N. GUTIÉRREZ

### Notas de Grecia

SEMANA SANTA

Obras de progreso

Abril 19.—La Semana Santa transcurrió dejando mejores impresiones que la de años anteriores, gracias a nuestro digno cura, y al celo de la autoridad política, quienes trabajaron con empeño para que las ceremonias revistieran carácter de verdadera solemnidad.

Nuestra cartera de cronistas no registra nada de extraordinario de esos días, mas que la desagradable impresión que recibimos al ver el desmedido lujo que este año se desarrolló entre la juventud local.

No queremos con esto figurar en el círculo de los criticastros, ni combatir el gusto de las modas, sino que a guisa de hombres de experiencia manifestamos que el deslumbrante lujo en la mujer, lejos de atraer la mirada del joven juicioso, la apartan con horror, y de ahí que hoy el hombre honrado por trabajador que sea, no se atreva a concertar matrimonio por temor a las exigencias del lujo que por desgracia nuestra se está ensanchando.

Nada hay que embellezca tanto a la mujer como su verdadero estado físico engalanado por las joyas de la virtud que son sin disputa las que atraen las miradas masculinas para luego elegir las reinas del hogar.

—El 16 del corriente se reunió la Municipalidad, y entre diversos asuntos que trató, consignamos, por revestir mayor interés, los siguientes:

Cañería y mercado.—A fin de realizar estas importantes obras nombró como delegados ante el Gobierno al señor Jefe Político, don Rafael Boñanos y don Pedro Quirós, para averiguar en la forma que dará los diez mil colones que el Supremo Gobierno donó a esta Municipalidad y negociar un empréstito por igual cantidad, en cuya suma se estima el gasto de la obra de cañería; y asimismo gestionar para otro empréstito que se dedicará a la obra de mercado. Según tenemos entendido, las rentas que responderán al empréstito para la cañería, son los derechos de destape y de pesas

de agua cuando se establezca dicho servicio. Ante esas bases no dudamos que más de un banco capitalista particular, aceptarán tan brillante negocio.

El vecindario muéstrase agradecido con el actual mandatario licenciado don Ascensión Esquivel por la donación que a este pueblo hizo para obra de tal importancia, y espera buen éxito en los trabajos encomendados a los señores Bolaños y Quirós.

— Parece que los señores referidos anteriormente lleven a cabo el encargo de conferenciar con el señor Ministro de Instrucción Pública y tratar acerca de la construcción de la Escuela de Varones.

La realización de los tres proyectos citados serán honra y prezo de la actual Municipalidad y Jefe Político, y servirán de testimonio de su actividad y espíritu progresista.

— Nótese la imperiosa necesidad de los nombramientos de un Recaudador, y Alcalde de la cárcel y cartero.

No dudamos que si la Municipalidad toma en cuenta nuestra indicación hará los nombramientos de recaudador y alcalde, y el señor ministro de Gobernación el de cartero, pues actualmente es repartida la correspondencia por un policía, que, como es natural, en las horas destinadas para la repartición tiene que desatender las obligaciones de su cargo, siendo el vecindario el perjudicado. — Corresponsal.

**Salubridad**

**del clima de San José**

Tomado del Monthly Bulletin (Pag. 733)

En una carta escrita al ministro de Costa Rica en Washington, por F. Oskar Martin, ingeniero asistente de la comisión del canal del Istmo, se da un informe del clima de San José, demostrando la conveniencia que presta esa sección de Costa Rica, como cambio saludable especialmente para los empleados del canal. Por supuesto esta estado para mejorar de salud debiera ser en las cercanías de San José ó casi en la misma altitud cerca de alguna de las otras ciudades, como Cartago, Heredia ó Alajuela. Aquí van algunos datos de la temperatura del Istmo de Panamá, de San José y para comparar, de Washington D. C.

TEMPERATURA MEDIA.—ESCALA FARENHEIT.

	WASHINGTON	ISTMO DE PANAMA	SAN JOSÉ DE C. R.
Anual	54.7	79.7	67.6
Mes más caliente	76.9	81.0	68.6
Mes más frío	33.2	78.3	65.5
Diferencia	43.7	2.7	3.1
Temperatura máxima	104	99	90

Pero no es solamente el clima lo que hace la residencia en San José tan apetecible, son los costarricenses mismos quienes con su hospitalidad y otros detalles de carácter, hacen que la permanencia de los extranjeros entre ellos sea tan agradable.

Por hoy la población de las partes más altas de Costa Rica es enteramente del blanco puro y pocos tipos de sangre india ó negra pueden encontrarse entre sus habitantes y por consecuencia la gente es bastante educada. El Gobierno actual de la República de Panamá está haciendo mucho y buen trabajo para mejorar la condición actual, pero tardará años para efectuarlo, mientras que uno puede imaginarse al caminar por los caminos rurales en las cercanías de San José al ver sus casas y habitantes, que uno ha vuelto a la vieja España. Aun la mayoría de las clases más pobres es, de pura raza blanca. Son gentes muy industriosas y se esfuerzan en mantener su vecindario tan aseado como sea posible; mientras que en el Istmo es preciso una vigilancia constante para que sus habitantes tengan sus casas y vecindario en condición sana y aseada. Pocos meses más, y la planicie cerca de San José estará unida por ferrocarril tanto del Atlántico como del Pacífico; y si hubiera una comunicación más regular, por vapor entre Limón y Colón, por el Atlántico y entre Panamá y Pantareñas, por el Pacífico, y si los empleados de la comisión del canal del Istmo conocieran las muchas ventajas de la planicie de San José para recuperar la salud, muchos de ellos irían a pasar con provecho para ellos, cada cuatro ó cinco meses, una ó dos semanas en Costa Rica y regresarían a su trabajo a Panamá con nuevo vigor y más contentos con su suerte.

**Cartas rezagadas**

En la Dirección General de Correos

SEÑORAS:—Antonia Crespo, Isabel Barrientos, Julia de Mora, Flora Araya, Abelina Castillo, Benigna Segura, Emilia Brenes, Toribio López v. de Espinoza, Rosa Bonilla C., Mercedes Alvarado, Rosa de Badilla, Filomena Camacho, Margarita Rodríguez, Rosa Masís, Antonia Vargas de Espinoza 2, Carlota de

Rodríguez, América Brenes, Rafaela Moya, Alejandrina Vargas.

SEÑORES:—F. Witting, Guy Hognu, George Kidd de Montezuma, Arturo Ledesma, H. Van Ashcroft, Schaal & C., Policarpo Guerrero, Paulino Losiza, José R. González B., Cervando Leiva, Bernardino Solís R., Joaquín Velasco, Ernesto Bolaños S., A. Brumant, Manuel Rojas A., Ovidio Gil, Jesús Acosta Cerdas, W. Ewbank, Nicolás Saborio, William Taylor, C. B. Kinnear, Isaias Rojas A., Carlos Burdorf, Marco Antonio Gareía, Porfirio Gamboa, José Obando, Moisés Sibaja G., Ramón Acosta, Ascensión Jiménez Salazar, Juan Félix Barrietas, Edo. Holguin B., Gregorio Solórzano, Juan Fernández, Fco. Castro R., Uribe y Batalla, Juan Jiménez, Jesús Calvo P., H. Harding, F. Hedcalf.

POSTALES:—Rodolfo Trejos C., Josephina de Mr. Forel, José Francisco Castro.

MULTADAS.—Viseh & Mc. Lane, A. M. Jiménez, Ricardo Ramírez, Humberto Morice. Ester Camacho, Ramón Merino, Gregorio Moya.

CERTIFICADOS.—Tarezi Gaetano, "Las Noticias."

**De Poás**

Abril 23.

El lunes de la semana pasada, fué á hacer una visita á don Cleto González Víquez, á su casa, don Santiago Rodríguez, tres hijos y dos nietos.

— Los parques de la iglesia están al extinguirse, pues desde que el Presbítero don Alejandro Porras dejó este curato nadie se ha vuelto á acordar de ellos.

— En la semana pasada nos vino de huésped el sarampión y según creo no piensa retirarse hasta que pase por la última casucha.

— En estos días el Resguardo del centro tomó dos fábricas de aguardiente en el barrio de Sabana Redonda.

— El ilustrísimo Sr. obispo de Nicaragua que hace días se encuentra en ésta, hizo á la ciudad de Grecia un paseo en compañía del señor cura de ésta, canónigo presbítero don Caetano Reyes y dos de sus hermanas, volviendo el mismo día muy satisfechos por las finas atenciones de que fueron objeto en aquella culta ciudad, en especial por el doctor Segreda y señora.

— De nuestra Municipalidad y de la autoridad política no digo nada de bueno, ni de malo; de bueno, porque no hay nada que hayan hecho y de malo ó mejor dicho de abandono, por no disgustarlos. — MARIO.

**Cablegramas**

San Francisco, 23.—Del desorden é indeseable, confusión que ha reinado por espacio de tres días se está formando orden y sistema: Ya hay suficiente agua para todas las necesidades inmediatas. Se están poniendo en fuerza con extraordinario vigor los reglamentos higiénicos. En todas partes se están componiendo los albañales. Los millares de personas que están acampadas en los parques, están organizados por la autoridad militar en campamentos modelos. Celebraron conferencia el general Funston, el alcalde Schmitz y el gobernador Pardee, y se han puesto completamente de acuerdo respecto á las medidas de socorro y el mantenimiento del orden. Se acordó dividir la ciudad en tres divisiones: una bajo el cuidado de la tropa federal; otra bajo la tropa del estado; y la otra bajo la policía. Formulóse también el plan de cooperación entre las autoridades civil y militar, evitando futuros conflictos. Reuniéronse los banqueros para discutir la cuestión financiera. Tratóse la cuestión de abrir las arcas de las instituciones financieras arruinadas. Se adoptó una resolución limitando á 30 días el plazo para reanudar negociaciones. Se han modificado los estrictos reglamentos militares casi al extremo de permitir á los ciudadanos pasear libremente de un punto á otro, pero las rígidas medidas militares no se han disminuido. Toda la ciudad está patrullada. No hay ningún desorden.

El gobernador ha publicado una proclama declarando días de fiesta el de hoy y mañana. El tribunal de sanidad hará inmediatamente una concienzuda inspección de toda la ciudad. Para esta obra se han solicitado los servicios de 500 médicos voluntarios. El campamento más grande está situado frente al fuerte Mason y se extiende de la calle Larkin hasta el presidente, y de la calle Filber hasta la bahía. Contiene 10,000 personas; todos viven en casa de campaña y corbetizos. Constituyen los más pobres y siendo casi la mitad italianos.

Londres, 13.—Si hay algo de verdad en la noticia que publica la Pall Mall Gazette, de que está moribundo Abdul Hamid, pronto tendrán que hacer todas las cancillerías de Europa. Anuncian los cables de hoy que el ministro de Natal tratará de sofocar el levantamiento de Zulúes, sin pedir auxilio á las fuerzas imperiales, porque prefiere aceptar el auxilio ofrecido por el Transvaal, y Colonia del Cabo. Dice el Natal Mercury: "Esta dificultad con los aborígenes probablemente tendrá el efecto de preparar el terreno para la confederación de todo el Sud Africa."

Berlín, 23.—Anuncia la Orient Correspondenz que el general Petroff, jefe del gabinete búlgaro y ministro de Relaciones Exteriores, pronto saldrá de Sofía, llevando una importante misión á Viena, Berlín, París y Petersburgo. Parece que á pesar de las dificultades macedonias, Bulgaria cree oportuna la época para exigir la absoluta independencia de la Turquía.

París, 23.—El consejo de ministros acordó autorizar al ministro de Instrucción Pública para presentar un proyecto de ley á la cámara estableciendo una pensión para la viuda é hijo del profesor Currie.

Washington, 23.—Mr. Leachof, superintendente de la casa de moneda de San Francisco, avisa que hay 48 horas de demora en la transmisión de telegramas particulares y oficiales. Opina que se debe telegrafiar á todas partes de la Unión avisando que las noticias de pérdidas de vidas han sido muy exajeradas. La pérdida de vidas y los estropeados son excesivamente insignificantes si se toma en cuenta las dimensiones del desastre. No cree que la lista de muertos llegue á 400. El incendio no caminó

muy ligero y esto dió lugar á la autoridad de notificar al público y de cuidar á los impotentes.

Washington, 23.—Procedente de Madrid llegó hoy á ésta el siguiente parte firmado por el general Polavieja: La Cruz Roja Española simpatiza sinceramente con la aflicción general causada por el desastre de San Francisco.

New York, 23.—Harriman, uno de los directores del ferrocarril Southern Pacific y prácticamente dueño de él, ha suscrito con 200 000 dólares para socorrer las víctimas.

Oskland, 23.—En la actualidad hay 25,000 partes depositados, esperando transmisión. La mayor parte participan la noticia de la salvación de los depositadores.

San Francisco, 23.—Hasta esta tarde existía considerable fricción entre las autoridades civiles encabezadas por el alcalde Schmitz y los militares encabezados por el general Furiston. Se debía estos á los distintos arreglos para guardar el orden; pero esta noche los dos sistemas están obrando de acuerdo. El establecimiento de la Ley Marcial motivó considerable confusión resultado del conflicto, entre las ordenes dadas por las autoridades, pues las dos fuerzas obraban independientemente. Ha habido muchas quejas de la conducta de los soldados, que tiraban á los ciudadanos bajo circunstancias, en que medidas más moderadas hubieran sido tan eficaces. El jefe de policía pidió á la autoridad militar la retirada de muchas compañías, especialmente los cadetes de la Universidad de California y otros cuerpos de milicianos que no ejercían la debida discreción en el manejo de las armas de fuego. Ha habido probablemente más de un caso de ejecución por robo que no ha sido sino asesinato á sangre fría. Pasajeros que presenciaron el incendio de San Francisco desde la cubierta de vapores dicen que presentaba un espectáculo sublime. Las explosiones de dinamita eran tan fuertes que mataban millares de peces.

Washington, 23.—Hoy se recibió el siguiente cable del emperador del Japón: "Espero ansiosamente más completos informes relativos al espantoso desastre, acontecido en San Francisco. En nombre de mi pueblo y el mio propio, presúmirome á expresar sincera condolencia por tan terrible catástrofe."

**Hechos de sangre**

**EN LIBERIA EL 12 DEL CORRIENTE ENTRE 10 y 11 DE LA NOCHE**

—DETALLES DEL HECHO—

El 12 del corriente como á las 10½ de la noche, se dirigió para su casa sita en el barrio de Santa Inés el señor don Juan Martínez, por el camino real del telégrafo que pasa frente á la casa del señor Teodoro Centeno. Poco antes de llegar Martínez á la confluencia del camino antes mencionado con el que va á la orilla de la cerca del potrero de don Salvador Santos, sonó un tiro. Delante de Martínez caminaban con dirección á Santa Inés los señores Antonio Tenorio, Ignacio Rivas y Benito Ponce González. Estos se encontraron con Ambrosio Sequeira Gutiérrez, Francisco Martínez y Luis Espinoza Cerdas, quienes preguntaron á Tenorio y demás compañeros que quién era el que había disparado el tiro. Estos no contestaron. En ese momento vieron á Juan Martínez que se dirigía hacia el camino que pasa junto á la cerca del potrero de don Salvador Santos y dirigiéndose hacia él Francisco Martínez, Luis Espinoza Cerdas y Ambrosio Sequeira Gutiérrez y lo atacaron con sus cutachas. Acto continuo, viéndose atacado Martínez disparó su revólver sobre los tres que lo acometían; del disparo cayó herido Ambrosio Sequeira Gutiérrez. Los otros dos compañeros de Sequeira siguieron atacando á Juan Martínez y al poco rato cayó en tierra Juan Martínez diciendo: "¡Ay! me han matado!"

Entonces los dos individuos, compañeros del herido ó sean Francisco Martínez y Luis Espinoza Cerdas, salieron corriendo por un charral con dirección Sur, á tomar el camino de La Chácara. Juan Martínez se dirigió del camino que Hevaba hacia al que pasa junto á la cerca del potrero de don Salvador Santos, para juntarse allí con sus hijos que iban por ese camino. Al principio de la riña le diórn un cinchazo á Jenaro Martínez, hijo de Juan Martínez. Jenaro tuvo miedo y huyó dejando solo á su padre Juan Martínez.

**Llegada de la policía al lugar del hecho**

Como á las 10 y 40 minutos llegó la policía al lugar del hecho. Encontraron caído frente á la tranquera del potrero de don José Anastasio Villar, á Juan Martínez. La policía lo interrogó que quién lo había herido y él contestó: "Me han matado tres individuos; conocí á Ambrosio Sequeira, conocido por "Gato Ambrosio"; el otro Francisco Martínez y el otro no lo pude conocer."

Más abajo de donde estaba Martínez, en contraron á Ambrosio Sequeira Gutiérrez. Estaba boca abajo con su cutacha en la mano derecha y la cubierta de la misma debajo del brazo izquierdo con una herida producida con arma de fuego. Los dos policiales trasladaron á los dos heridos al corredor del cuartel de policía.

**Llegada del médiuo al cuartel**

A las una a. m. del mismo día 12, se presentó el médiuo del pueblo al cuartel de policía á reconocer á los heridos. Juan Martínez tenía ocho heridas, todas mortales y producidas con arma cortante. Ambrosio Sequeira tiene una herida producida por arma de fuego. Le arañó el pulmón en gran extensión y es de pronóstico mortal. El herido Sequeira arrojó gran cantidad de sangre cuando estaba en el cuartel de policía.

**Muerte de uno de los heridos**

A las dos antes de meridiano, del mismo día 12, en momentos que el Juez principiaba á tomarle la declaración, dejó de existir, Juan Martínez, sin haber podido declarar ante el Juez nada de lo ocurrido.

**Llegada del párroco**

al cuartel de policía

Como diez minutos antes de las 2 a. m. llegó el cura párroco al cuartel de policía, y allí le suministró los santos oleos á Juan Martínez y á Ambrosio Sequeira.

**Traslado del muerto y el herido**

Momentos después fué trasladado el ya difunto Juan Martínez á casa de la señora Josefa Machado, y el herido Sequeira fué trasladado al hospital de San Juan de Dios.

Martínez fué sepultado el día 13 á las 5 p. m.

**El herido en el hospital**

El herido Ambrosio Sequeira Gutiérrez, quien tiene atravesado el pulmón derecho, sigue mejor y el 17 fué trasladado á la cárcel pública; sin necesidad de que lo llevaran en camilla. Caminó muy bien y hoy se cree se salvará.

**Los asesinos**

Dos de los asesinos niegan el hecho. Son Francisco Martínez y Luis Espinoza. Solamente el herido Ambrosio Sequeira Gutiérrez, dice que el difunto Juan Martínez, fué quien le disparó el tiro de arma de fuego, y que dicho disparo le causó la lesión de que adolece. Jenaro Martínez, hijo del difunto Juan del mismo apellido, á pesar de haber recibido un cinchazo en la misma reyerta, dice "que no sabe quién se lo dió."

**Captura de los indiciados**

A la una y media llegó la policía á la finca de don Juan Muñoz denominada "La Chácara", inmediatamente rodearon la casa procedieron al registro. Encontraron á Luis Espinoza durmiendo en una de las piezas de la casa, lo capturaron é inmediatamente se dirigieron á otra pieza, lugar donde encontraron á Francisco Martínez atravesado y hacia los pies una cama en que dormían dos mujeres. A las 3 a. m. fueron entregados el cuerpo de prevención del cuartel de armas y allí fueron registrados, encontrándole á Luis Espinoza un puñuelo con manchas de sangre.

La policía se ha portado muy bien en este lance dando lugar á la captura de los asesinos, quienes se encuentran bien seguros en la cárcel pública. — Corresponsal.

**La casa Lastreto & Co.**

De San Francisco telegrafían lo siguiente:

Nuestra oficina se ha trasladado á Oakland. Desastres no afectan negocios de café. Active envíos. San Francisco renacerá.

**Avisos del día**

**CASA AMUEBLADA**

Se alquila una casa con muebles en punto muy céntrico y por módico precio.—San José, abril 24 Se informará en esta oficina. 6 v.

**COLOCACIÓN**

Se necesita una dependiente de carácter insinuante (libroso), activa y que esté acostumbrada á trabajar. Si entiendo el despacho de pulpería, mejor. Informes en "La Industria", detrás del Colegio de Señoritas. San José, abril 25 de 1906 2v.

**Aviso nuevo**

**BAZAR DE SAN JOSE**

J. R. Mata.—Esquina del Parque Central.

Gran surtido renovado constantemente de muebles, alfombras, linoleum, cortinas, persianas, papel para entapizar, cocinas y sus útiles, loza cristalera, objetos para regalo. Telas de última moda con gran rebaja de precios para trajes de señora y niños. Casimires ingleses baratísimos. Conservas alimenticias de superior calidad. Cervezas de las mejores marcas: Budweiser, Bass, Bavaria y Pilsen. Vinos legítimos Chateau Beaumont, Barret y de Borgoña. Whiskey: John Dewar & Sons. Cognac finísimo. Aceite y vinagre superiores. Gallinas selectas y puercos de la Habana genuinos.

**Avisos anteriores**

**CURSO DE CONTABILIDAD**

(Teneduría de libros, sistemas modernos, cálculo mercantil, cálculo rápido, etc., etc.)

Puede hacer uso de algunas horas después de las seis de la tarde y ofrece dar lecciones de Contabilidad, enseñar los sistemas modernos de Teneduría de libros, Fórmulas de Contabilidad, etc., con las siguientes ventajas

- 1.—Suministraré libros de texto para el estudio, en blanco para la práctica, fórmulas necesarias, etc.

**Gratuitamente**

- á las primeras diez personas que se matriculen hasta el 15 de mayo próximo.
- 2.—Después de los estudios preliminares daré lecciones de teneduría de libros adaptada á ramos especiales del Comercio ó la Agricultura, al alumno que lo solicite.
- 3.—Aceptaré consultas sobre asuntos prácticos de contabilidad las que contestaré á los discípulos GRATUITAMENTE.

Sólo deben matricularse aquellas personas cuya capacidad mental no esté anudada por el idiotismo ó otra causa semejante. Deseo enseñar á jóvenes á hombres deseosos de aprender y con vigor suficiente para estudiar.

CUOTA MENSUAL. Colones 10 00, pagadera por adelantado.

Para más informes entenderse conmigo personalmente en mi casa de habitación de 10 á 11 a. m. y de 5 á 9 p. m., P. M. ó por correo al Apartado, número 225. — Juan Fernández M.—San José, 24 de abril.—6 v.

**CACAO**

Una persona de nacionalidad ecuatoriana y que tiene muy larga experiencia en plantaciones y producción de este fruto, desea entrar en negocios con alguno de los señores de la zona atlántica, bien para la formación y explotación de una finca de cacao, ó bien para tomar en arriendo una ya formada y explotada por su propia cuenta. Para más informes dirigirse á Luis E. Pazos.—Limón, abril 7.—15 v.

## EN LAS ARCADAS

se alquilan dos locales propios para oficina. Para pormenores dirigirse a los señores Rohrmoser Huos. 6 a G. R. Lahmann.—Abril 17. 8 v.

## ALMACIGO DE CAFE

Vendo una cantidad regular en la Uruca. Otto von Schroeter. Abril 17. 10 v.

## RHUM QUINA

del doctor Germain  
El único remedio positivo para quitar la caspa y evitar la caída del cabello.  
Se vende a un colón el frasco en la Barbería Española. Marca registrada. Abril 10. 12 v.

## FABIAN ESQUIVEL

compra café beneficiado de calidades inferiores. Mzo. 15 45v.

## AVISO

Por \$ 100 se alquila una casa de regular tamaño, amueblada. Dará razón Paco Ruiz en el Teatro Variedades. Abril 18. 6v.

## REMATE

A las 2 p. m. del presente mes remataré en la puerta de mi oficina en Puntarenas, al mejor postor y último licitador, por cuenta de quien corresponda, 1º—La parte ya salvada, y donde se encuentra, del cargamento de la barca "Edwardina" naufragada el 29 de marzo próximo pasado en Nosara. Dicho cargamento consiste en madera de cedro y cocobolo, cuya cantidad y base la anunciará el infrascrito en el momento del remate. 2º—El casco, jarcias, aparejo y demás de dicho buque en el lugar y condición que se encuentre. 3º—El resto del cargamento de dicho buque que hasta la fecha de este remate no haya sido salvado, cuya base y cantidad avisara el infrascrito a la hora del remate.—Puntarenas, C. R., 29 de abril de 1906.—SE. AVELA SARAVIA, Corredor jurado. 8 v.

## CRONICA

## Después

de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro-intestinales. alt.

## Defunciones

Día 23 —Y enuaria natural de María de Jesús Brenes. Edad 49 años. Murió ayer a las 5.30 p.m.: Distrito de la Merced

Wenseslax, legítima de Manuel Marín y Remona Meza. Edad 47 años. Murió ayer a las 4 p. m. Distrito de la Merced.

Zeneida, natural de Encarnación González. Edad 1 año, 1 mes y 24 días. Murió hoy a las 2 p. m. Distrito de la Merced.

Clemencia Luz Socorro del Espíritu Santo, legítima de Asunción González y Segunda Marín. Fdada un año 11 meses y cinco días. Murió hoy a las 5.30 a.m. Distrito del Hospital

Luz Clara de Jesús, legítima de Aurelio Castro Meléndez y Adelina Sánchez. Edad 2 años y 8 días. Murió ayer a las 12 m. Distrito de Catedral.

Irineo, legítimo de Ramón Corrales Masís y Antonia Corrales Fallas. Edad 21 años. Murió hoy a las 12 a.m. Distrito de Catedral.

José Ezequiel, natural de Luz Tolodano. Edad 82 años. Murió ayer a las 11 p.m. en el Hospital de San Juan de Dios. Nacionalidad cubano.

## Dueto

Don Raimundo Moys, padre de don Cecilio, bajó a la tumba después de su frir cruel enfermedad.

Antes de ayer a las cuatro de la tarde tuvo lugar la inhumación.

Presentamos nuestra condolencia a la familia, particularmente a don Cecilio Moys, estimado amigo nuestro.

—También murió antes de ayer a las 4 de la madrugada una niña de don Daniel Guzmán, de Cartago. Lo sentimos.

## Baile

Antes de anoche hubo un baile en el Centro Católico, al que concurrió mucha gente; dió principio a las 7 y terminó a las once.

## Estropeado

El señor José León, fué estropeado ayer por un carro de mudanzas, en una de las esquinas del mercado. Sufrió una contusión en la cabeza.

## serenata

Muchos amigos preparan una magnífica serenata para obsequiarle el miércoles en la noche al señor licenciado don Cleto González Víquez, cuyo onomástico celebra a el jueves.

Anticipadamente presentamos nuestro respetuoso saludo al señor Presidente electo.

## Rayo

En el barrio de San José de Alajuela, en una finca de propiedad del señor Sebastián Murillo, cayó antier un rayo que mató una vaca y su cria, y dañó otra.

## Sinceras gracias

doy a los individuos de los partidos zúñiguista, cletista, sotista y demócrata, que de diferentes puntos de la República han tenido la fineza de enviarme sus tarjetas de pésame con

motivo de la muerte de mi hermano Francisco Zamora. Siento no tener igual deuda de gratitud con mis compañeros fernandistas, porque de ellos no he recibido ninguna. Heredia, 22 de abril de 1906.—NICOLAS HIDALGO ZAMORA

## Aumento

El precio de los artículos de primera necesidad han aumentado notablemente desde hace dos semanas.

## Tráfico

Diariamente trafican por la acera de la calle de la Sabana, personas montadas en bicicletas, mozos tirando de carretillos de manos, etc., etc., y ninguna autoridad les ha llamado la atención porque interrumpen el tráfico y descomponen la acera.

## Falta

Por coger flores en uno de los cementerios de esta ciudad, fué llevado a la policía Napoleón Vargas Avila.

Se le impuso una multa.

## Escolares

Muchos niños en edad escolar vagan diariamente por las calles de esta capital. Por qué no se llevan a la escuela?

## Herido

Un muchacho de campo llamado Agustín Bermúdez fué herido ayer tarde en la cara con una piedra que le arrojó un jovencito cuyo nombre no pudimos obtener por haberso escapado de la acción de la policía.

## Enfermo

Nuestro amigo don José María Callejas está un poco indispueto de su salud

Que mejore pronto don Pepe, son nuestros deseos,

## Cañería

Para el servicio del Ferrocarril al Pacífico se está instalando una cañería especial.

## Resbalón

La señora Juana Cedeño Otárola resbaló en una acera y cayó al suelo, manchando las ropas que llevaba para lavar. Esto pasó en la calle 7ª Sur.

## Riña

Anastasio Montero y Carlos Jara riñeron ayer tarde por el lado conocido con el nombre de "Las Pilas", disputándose el amor de una costurera de apellido Sánchez. La peor parte le tocó a Montero.

## Injurias

Un árabe de esos negociantes que venden sus mercaderías por las calles de esta ciudad injurió soezmente a una señora por haberle ofrecido un precio inferior al que el buhonero le pedía por una colcha. Un hermano de la injuriada dió de bofetadas al malcriado árabe.

## Rectificación

Nuestro cronista oyó decir que un señor García sería el nuevo director de la compañía nacional de sarzuela, y consignó el nombre de don Emmanuel de ese apellido.

Bien informados hoy, podemos decir que el señor García, que tal vez llegue a ser director de la mencionada compañía, se llama Serafín García, y no Emmanuel.

Conste así.

## Abogados

Esta noche a las siete tendrá lugar el acto final de prueba previo conferimiento del título de licenciado en leyes del señor don José Antonio Retana Sáenz.

—También se recibirá pronto don Enrique Chaverri Arce.

Para ambos deseamos feliz éxito.

## ¡Qué barbaridad!

Increíble fué el escándalo que el domingo en la noche hicieron los muchachos que se encontraban en los asientos de galería del Teatro Nacional. Dos policías se encontraban cuidando el lugar dicho, pero parece que estaba familiarizado con la imprudencia de los muchachos, pues poco se preocuparon de hacerles conocer el lugar donde estaban.

Duro con esos jóvenes mal educados, señora policía y nada de consideraciones.

## Vistas para hoy

Sala 1ª—Salvador Jiménez contra Gregorio Badilla, a las 1 p. m.

Sala 2ª—Emilio Carmona, estafa, a las 1 p. m.

Juan Cerdas Navarro, hurto, a las 2 p. m.

Casación.—Alejandro Manta Marcelo y otros, criminal, a las 2 p. m.

## Melcochas

En casa de don Espíritu Astúa hubo una fiestecita de gente menuda. Se comieron muchas melcochas y se bailaron muchas polkas. El motivo del jolgorio fué el natalicio de Lucila, primogénita de don Espíritu que cumplía diez abri-

## Aviso

He trasladado mi oficina a la casa de doña Francisca Cañas de Troyo, frente al correo, en donde atenderé los negocios de mis representados doctor don Daniel Núñez y doña Julia A. de Núñez. San José, 25 de abril de 1906.—ADOLFO CAÑAS.—6 v.

## Con motivo

de haberse sacado @ 50 en la lotería del último sorteo, el joven don Emilio Padilla estuvo invitando ayer a sus amigos a un refresco en las "Ciudades de Italia."

## Fugada

La menor Angela Villalobos Obando desapareció del hogar paterno sugestionada por su pretendiente Tomás Castro. La policía los persigue.

## Llanto

Amargo llanto derramaba ayer una mujer por habérsele caído un niño de seis meses de edad, de la ventana de su casa a la acera. Felizmente el niño cayó sobre un hermoso perro que estaba echado debajo de la ventana y no sufrió ningún daño.

## Ah! tortolitos

Por asuntos amorosos se estaban dando de mojicones ayer en la mañana un sirviente del hotel de don Pablo Serra y un hijo de Baco, cayendo éste en un caño ocasionándose una contusión. Los dos fueron presos por la policía y debidamente sentenciados.

## Percance

Ayer como a las 9 de la mañana y en las inmediaciones del Mercado hubo un choque entre un carretonero que conduce carne a las carnicerías del señor Canossa y un muchacho que venía montado en un caballo. Tal fué el golpe que recibió el jamelgo, que tumbó al muchacho debajo de las ruedas del vehículo. Dichosamente el jinete no sufrió lesiones de gravedad.

## Queja

Los vecinos de unas piezas de alquiler situadas en la calle 12 Norte, se quejan de las inmundicias que arrojan a la calle los inquilinos de esas habitaciones.

Toca a los inspectores de higiene cortar ese mal y complacer al vecindario.

## Multa

El señor Jerónimo Agüero, dueño de un furioso can, fué penado con una multa por haber mordido su perro a una niña de apellido Sanabria. El can fué sentenciado a muerte.

## Sillas

La señora Filomena Araya se quedó sin sillas en la sala de su casa, gracias a la amabilidad de unos ladrones que dispusieron hacerle esa broma.

## También

El señor Juan de Dios Ulloa se quedó sin reloj, por disposición terminante de un ratero que tomó esa resolución en vista de que el cuarto habitado por Ulloa, estaba solo en el momento en que el "pichón de relojero" pasaba por allí.

## Un galón

Nada más que un galón de canfin le echaron en un poca de ropa a la lavandera María Mejía. Se están haciendo las averiguaciones para saber si el daño fué casual ó intencional.

## Corte Supremo

En la sesión celebrada antier, despachó los siguientes asuntos:

Se resuelve comunicar al juez 1º del crimen de esta provincia que indique al alcalde de Puriscal quien hace presente la falta de médico del pueblo en aquel lugar, que proceda como determina el Código de Procedimientos Penales en su artículo 502.

—Se elige a don Alberto León Páez para el cargo de escribiente prosecretario de la alcaldía 3ª de este cantón; se admite a don Cleto Bustamante la renuncia del puesto de la secretaría de la alcaldía de Mora; se elige para reponerlo a don José Morales Rivera, de la terna presentada; y se aprueba el llamamiento del mismo señor Morales Rivera para sustituir a dicho empleado como escribiente interino.

—Se aprueba el nombramiento de don José Arias Morúa para reemplazar como escribiente interino del Juzgado del Crimen de Cartago al prosecretario.

—Se nombra a los señores Joaquín Zamora Fonseca y Nicolás Zamora Sáenz, para escribientes interinos del notificador y portero escribiente del juzgado de Heredia; y a don Luis Morales escribiente de la alcaldía 2ª del propio cantón, para reponer a don José Vicente Coto.

—Se elige a don José Manuel Vega

Chavarría escribiente prosecretario del juzgado de primera instancia de Liberia.

—Se nombra a don Felipe Acevedo Carmona escribiente del juzgado de Santa Cruz, para suplir interinamente a don Hipólito Bustos Angulo.

—Se nombra a don Rafael Pasos escribiente de la alcaldía de Puntarenas.

## Vagos

Ayer fueron retirados por la policía varios vagos que acostumbraban ir al Parque Central a dormir la siesta.

## Titeres

Por el barrio de la Soledad se divierte la gente menuda todas las noches, con unas funciones de titeres que se están dando en casa de un señor Quesada.

## Globo

Un amigo nuestro nos escribe de Honduras anunciándonos la próxima llegada a este país, del señor Samuel Bavaria, quien nos dará el gusto de verlo ascender en globo unas cuantas veces. Lo esperamos, Sr. Bavaria.

## Alegria

Varias familias tienen el proyecto de bailar el próximo primero de mayo, día feriado.

## Angela

Se llama una preciosa chiquitina que el angel de la dicha trajo al hogar de nuestro amigo D. Emmanuel J. García.

## Personales

Nuestro estimado amigo don Pacho Espriella regresó de Panamá, después de algún tiempo de permanencia al lado de su distinguida familia. Sea bien venido el querido amigo.

—De esa república hermana también regresó doña Gerardina de la Guardia. Le presentamos nuestro saludo.

—En esta se hallan procedentes de Puntarenas el licenciado don Camilo Esquivel y don Nicolás Lizano.

—Regresó a Puntarenas en compañía de su señora esposa, nuestro amigo don Uladislao Guevara.

—Ayer estuvo en ésta el joven abogado cartaginés don Alfredo Volio.

## Notas diplomáticas

Ayer marchó para su patria, el ministro de Nicaragua en Costa Rica y ministro de Gobernación en aquel país, doctor don Julián Irujo. Le acompañó don Cleto González Víquez hasta la estación.

—Ayer llegó a Puntarenas el agente confidencial del Gobierno de Costa Rica en Nicaragua y el Salvador, don Manuel de Jesús Jiménez.

## Cura de Heredia

Dice un corresponsal de "La Prensa Libre" en Heredia:

Dentro de una semana tendremos un nuevo cura. Se dice públicamente y sin que se tome otro como pecado, que vendrá el doctor don Juan de Dios Trejos. De ser cierto, nos parece acertado el nombramiento.

## Las cocineras del Padre Méndez

Actualmente se tramitan en los tribunales de justicia la mortal del Padre Méndez, fallecido en Cartago. Cuando el asunto se hallaba en esta capital, se presentó una mujer reclamando una suma por servicios de cocina prestados al Padre. Comprobado el hecho, la solicitud tuvo favorable resultado. El caso debió llegar a conocimiento de otras hembras, pues las demandas llovieron que era una bendición de Dios. ¡Cuántas cocineras tendría el padrecito.

## Costa Rica y el incendio de

## San Francisco

Los bancos de esta capital tienen en los de San Francisco, en depósitos, setenta mil pesos oro. No se crea que por ello corramos peligro. Además se calcula que el comercio de exportación de Costa Rica tendrían cuentas por unos doscientos mil pesos oro, por consignaciones de café; en dicha plaza. Hasta no conocer la magnitud del desastre sufrido por las casas consignatarias ó comisionistas, no se puede asegurar si por este lado ha sufrido el comercio costarricense ó que en todo caso será poco.

## Maestros especiales

Tenemos conocimiento de que algunos maestros especiales de algunas de las escuelas de esta ciudad, no asisten a hacer sus clases con la regularidad y exactitud que les marcan los horarios de clase, a qué obedece esto?—De "La Prensa Libre."

## Contrabando

El domingo el resguardo volante capturó un contrabando en Sabanillas de esta provincia.

# MIGUEL MACAYA & Cía.

## —FERRETERIA

Precios los más reducidos en plaza.

VENTAS POR MAYOR CON 6 MESES DE PLAZO Ó CON EL 6 OJO DE DESCUENTO

**Miguel Macaya**  
SOCIO GERENTE.

Enero 5 1m. alt.

### ARTIME & CO.

Antigua casa española importadora, exportadora y de banca

CANNON STREET... LONDRES

Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de café, madera, y otros productos para venta en cualquiera de los mercados de Europa Entenderse en Puntarenas con la CIA. DE AGENCIAS DE COSTA RICA LIMITADA. Febrero 16.

### Zapatería Española

¡NOVEDADES!!      ¡NOVEDADES!!      ¡NOVEDADES!!

Acaban de llegar las últimas hormas de estilo americano, plantillas de corcho, Betun líquido nubianos impermeable y que no daña el cuero, Betun oriental líquido de color inmejorable y sin rival para todos los artículos de cuero de color. Los famosos callicidas Lluch y Ladivonsin que tan acreditados están por los magníficos resultados obtenidos siempre. Cordones de seda negros, de color blancos y grises y cueros negros y de color de todas clases y de las mejores fábricas de Europa y Estados Unidos. Además ofrezco el mejor surtido de calzado que jamás ha tenido la casa y que se venderá á precios reducidísimos. **EN LAS VENTAS AL CONTADO SE CONCEDE UN DESCUENTO DE 4 OJO.** Abril 3

### Interesantísimo

En la carpintería y venta de ataúdes de Enrique Roig se venden tijeretas á **¢ 2-50** cada una; colchones de paja, mesas, cõfres, etc etc. Especialidad en telas metálicas para colchones de resorte ("sommiers") fabricados en la casa y á precios muy módicos según medida y calidad. Abril 19. 1m. alt.

### Elías Alvarado M.

**AFINADOR Y REPADOR DE PIANOS**

Recibe órdenes en la zapatería española de M. Escorriola ó bien dirección por correo apartado nº 499. 1m. Abril 19.

### Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ÚLTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 à 11 a. m. y de 2 à 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 à 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. Friis, Cirujano Dentista: casa que fué de don Telésforo Alfaro, calle de tranvía. Diciembre 23: ab.

### Cervecería del LEON

**UN TRIUNFO MAS.** Con gusto comunico á mis clientes y favorecedores el siguiente análisis oficial: comunico á usted que en conformidad con su nota fecha 7 de febrero próximo pasado se analizaron los frescos, sipores y cervezas que envió y resultó que no contienen sustancias nocivas [f] Ercole Bertolini. ¡Apurar pues lo que es bueno, sabroso y barato!—**ENRIQUE MATA.** Calle de los Angeles, Cartago. 18 de Abril 1 m.

—Tipografía de EL NOTICIERO

**EN** la caballeriza de Millet que arrienda Guell, en el Paso de la Vaca, se vende heno de buena calidad en paças que pesan más de 1 qq.—**M. GUTIÉRREZ.** Marzo 25. 3m.

### "LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos

—Uso Génova—

### DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

proveedores de la United Fruit Company y de los principales almacenes de San José, provincias y comarcas

—La única en la República montada en debida forma, en la que se observan las reglas higiénicas en todo; la única en que sus dueños son verdaderos conocedores del oficio — Sus productos compiten con los que llegan del exterior, pues para ello no se emplean sino materias primas superiores. — Acaba de recibir SEMOLA y AZAFRAN de España para la elaboración de los fideos. — Se despachan órdenes para todos los puntos del país —

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. 1º de Abril 1 m

### CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

### Marca Estrella

1m. BEST STOUT POTERR — 1º de Abril

### Avisos económicos

**E**n casa de familia honra la se reciben pensionistas con cuarto y servicio, ó sin ellos. Informarán en la 2a. avenida Oeste, esquina opuesta á la plaza de la Merced nueva, casa de alto de don Manuel Soto. Abril 20 10v.

**B**uen negocio. Se vende la casa nº 430, Avenida Central, Oeste, contigua á La Provedora y á 25 varas del Mercado. Informarán Guillermo ó Manuel Coronado. Marzo 27. 1m.

**P**iano, por la mitad de su valor se vende uno col en buen estado. En esta oficina. Abril 18 10v.

**S**e necesita un buen escribiente que conozca la materia de Registro Público. Informes en la oficina de este periódico. Abril 18. 10 v.

**S**e vende un ojo de agua con sus correspondientes mufioneras. Para pormenores dirigirse al apartado nº 468. Abril 19. 10 v.

**S**e alquilan los altos de la casa que ocupan los señores Assman y Cía, esquina opuesta al Siglo Nuevo y frente á la Gran Vía.—Alejo Aguilar B. Abril 19. 10v.

**S**e alquila. A partir del 1º de Mayo próximo, la preciosa casa de don Lorenzo Durini, situada al Este del jardín Carmiol, que ha ocupado Mr. G. H. Green. Entenderse con el infrascrito en su oficina, frente al Registro en Las Arcadas. Abril 24 de 1906. Manuel Bejarano. 10v.

**S**e desea comprar una sierra de segunda mano, que esté en buen estado. Dirigirse al apartado nº 468. San José. Abril 7. 10 v.

**V**endo semillas de pastos extranjeros de la presente cosecha. Gordiano Fernández h. 10 de Abril. 10 v.

**S**e venden muy baratos varios muebles de sala y dormitorio en perfecto buen estado, muchas herramientas y útiles de albañilería y una bomba de elevar agua á vapor. Informes en mi casa, 175 varas al Sur de la botica francesa. Mercedes Bejarano de Sánchez. Abril 18. 10 v.

**L**ocal para comercio se alquila á precio módico en la avenida central, casa esquinera contigua al taller de don Jorge Morales B. Para precio y condiciones entenderse con don Maximiliano Kaffer. Abril 20. 10 v.

**S**e vende un motor eléctrico de tres y medio caballo de fuerza en perfecto estado. Para informes en la casa contigua á la gallera. Gerardo Volio. Abril 24. 10 v.

**D**e ocasión. — Se vende un magnífico ARMONIUN. En esta imprenta informarán. 11 de Abril. 20 v.

MI AZÚCAR TAN CONOCIDO Y ACREDITADO EN

TODO EL PAIS Y QUE TIENE LA MARCA

### Federico Tinoco

—AZUCAR DE FAMILIA—

Pueden obtenerlo dirigiendome sus órdenes directamente á Juan Viñas.—Los precios desde el 1º de abril serán:

¢ 12 00 por el qq. de 1ª  
" 10 00 " " " 2ª  
" 8 00 " " " 3ª

Concediendo 2½ ojo de descuento en cantidades de 5 qq. y 10 ojo en cantidades de 10 qq. ó más. **FEDERICO TINOCO.**

NOTA.—Toda orden del de 1º debe indicar si el emp. que debe hacerse en saquitos de 100, 50, ó 25 libras, y ser también acompañada del importe, si no fuere dada por persona ó casa conocida.—Marzo 31. 1m. alt.